

LE STOP GÉNOCIDE GAZA SAMEDI 10 JANVIER 2026 Place A. Potherat 11H CHAUMONT

JOURNAL

DES RETRAITÉ·ES CGT DE CHAUMONT

N° 465 SAMEDI 10 JANVIER 2026



2026 NOS VŒUX



PAIX, SANTÉ, BONHEUR, LIBERTÉ ET PROGRÈS SOCIAL

Tableau de Picasso **LA PAIX** Huile sur bois, isorel -1952 - 4,70 m x 10,20 m

CHAUMONT VIEILLIT...

Chaumont a officiellement perdu 591 habitants. La maire, Christine Guillemy, s'insurge. Selon elle, les chiffres de l'Insee sont faux.

Sur la forme, elle a certainement raison. La population étant estimée sur la base de sondages par tirage au sort de quartiers et d'immeubles, les chiffres sont forcément inexacts. Or, ils ne sont pas neutres puisque c'est sur eux que se fonde l'Etat pour calculer certaines dotations aux communes. Ces presque moins 600 habitants vont peser lourd sur le budget de Chaumont.

Sur le fond cependant, elle a probablement tort. Depuis 25 ans la ville a perdu 5 000 âmes, soit en moyenne 200 par an. La municipalité s'est réjouie ces derniers temps de pertes dépassant à peine 70 habitants. Elle n'était alors pas plus dans le vrai qu'aujourd'hui. Et il y a fort à parier que les derniers chiffres reflètent tout simplement une forme de rattrapage sur la réalité.

Il faut se rendre à l'évidence, Chaumont ne cesse de vieillir. C'est d'ailleurs une ville idéale pour vivre sa retraite. Mais, depuis des décennies, elle est incapable de retenir sa jeunesse. Ceux qui, en grande majorité, partent faire des études ailleurs, ne reviennent pas. Et les tentatives de développement sur place de formations post-bac sont restées trop marginales pour avoir un véritable impact.

Du côté des dirigeants politiques, on se rassure en constatant que les chiffres de l'Insee montrent une amélioration du solde migratoire. En effet, de moins en moins d'habitants quittent la ville et son département. Mais l'indicateur est trompeur. Ça s'explique simplement par le fait qu'il y a de moins en moins de jeunes. Et c'est confirmé par une autre donnée : le nombre de décès est désormais supérieur au nombre de naissances.

Chaumont vieillit et perd ses forces. Tous les élus qui ont prétendu avoir des solutions se sont heurtés au mur de cette réalité. Il est à peu près certain que tous les candidats vont encore nous faire la promesse d'inverser la tendance. Il faudra tout de même qu'ils tablent sur autre chose que notre crédulité.

Lionel Thomassin

PAS DE BUDGET, LOI SPÉCIALE... QUE VA-T-IL SE PASSER ?

PAGE 4

VENEZUELA LE DÉSHONNEUR D'EMMANUEL MACRON

Samedi 3 janvier, Macron a qualifié l'invasion du Venezuela, le kidnapping de Maduro et le bombardement de Caracas de «Bonne nouvelle pour les Vénézuéliens».

Pas un mot contre ce que Daniel Mermet (Là-Bas si j'y suis) qualifie fort justement de viol de la souveraineté, viol de la Constitution américaine, viol du droit international. Donald Trump viole toutes les lois. Un soir, il fait kidnapper le président vénézuélien Nicolás Maduro et son épouse et il s'empare du pétrole du Venezuela, les plus vastes réserves d'or noir du monde.

Car tout le monde le sait bien, le trafic de drogue n'est qu'un prétexte grotesque pour tenter de justifier ces actes de guerre. Trump n'a-t-il pas déclaré « *Nous allons investir des milliards de dollars au Venezuela et tirer une extrême richesse du sol vénézuélien.* »

La déclaration de Macron est un geste d'allégeance à l'impérialisme américain, un soutien aux **SUITE PAGE 3**

1ER MAI 2026

Au rendez-vous de la fraternité et de la solidarité

Cette année, après les prises de paroles, (un peu), la paella (beaucoup) place à la chanson (passionnément) avec **Nicolas Moro...** C'est à la Salle des Fêtes de Brottes



PAGE 3

NOËL À GAZA

PAGE 2

GRÈVE DES MÉDECINS PAGE 3

MUNICIPALES ET HOPITAL

Le projet de l'organisation sanitaire centre sud haute marne a été enfin acté par l'ARS avec deux hôpitaux à Chaumont et Langres. Nous avions dès le début du Ségur soulevé les deux enjeux majeurs liés à ce projet...

PAGE 4

NOËL À GAZA

Quand les enfants ne meurent pas sous les balles de l'armée génocidaire, ils meurent de faim et de froid ou sous des immeubles ravagés par les bombardements, qui s'effondrent sous les coups de la tempête, avec l'aide humanitaire qui est toujours bloquée.

En Cisjordanie, où la colonisation s'intensifie, Israël exécute plusieurs adolescents par jour, y compris pendant leurs funérailles et persécute tous les Palestiniens, y compris les chrétiens, comme à Taybeh. L'ONU a voté lundi (à 164 voix pour et 8 contre) le droit des Palestiniens à l'autodétermination. Mais les Palestiniens sont enfermés, bouclés de toutes parts, à Gaza comme en Cisjordanie, leurs biens détruits ou pillés, leurs terres confisquées.

Quand ce n'est pas une « ligne jaune » qui s'approprie 60 % de la bande de Gaza, c'est une « ligne rouge », dessinée également par Israël, qui annexe toute la Vallée du Jourdain.

Et qui défend les quelques 10 000 otages Palestiniens, enlevés, emprisonnés, affamés, battus, torturés ?

Suppliciés par Israël, certes, mais grâce à la collaboration des autres États qui ferment, comme le Royaume-Uni, des militants qui s'en sont pris à des usines d'armement israéliennes pour sauver des vies palestiniennes et qui, en grève de la faim depuis 43 jours, sont en train de perdre la leur.

En France, on continue à envoyer des armes en Israël, comme nous l'ont appris les dockers du Havre, qui ont bloqué un chargement militaire de l'entreprise française Aubert et Duval, à destination d'une usine d'armements israélienne.

Et pendant ce temps, Macron milite, et s'en vante, pour la présence d'Israël à l'Eurovision, boycottée par un nombre croissant de pays et d'artistes. Nous ne pouvons pas nous contenter d'avoir honte. Les Palestiniens nous regardent.

[Site AFPS](#)

SAMEDI 11 JANVIER 2026
11H PLACE ANDRÉ POTHERAT CHAUMONT
STOP GÉNOCIDE GAZA

• MERCI, MERCI À CELLES ET CEUX • QUI AIDENT LE JOURNAL

Notre appel à la solidarité financière pour le Journal est entendu. Merci à Arlette, Chantal, Jean-Pierre, Jean-Michel, Nicole, Daniel, Jean, Francine, Laurent, Guillaume, Xavier, Nathalie, Jean-François, André, Patricia, Alain, Aline, Francis, Olivier, Aurore et Éric, Marylène, Pierre, Gérard, Michel, Mireille, Lionel, Maurice, Christian, Anne-Marie, Anne-Marie, Francis et Christine, Gillette et Jean-Claude, Claudine, Jeanne, Liliane, Séverine, Hervé, Marie-Thérèse, Claire, Marinette, Jean-Claude, Luc, Bernard, Simone, Jacqueline, Annie, Ludmilla, Michèle, Josette, Pierre, Liliane, Françoise et Jean-Paul, Patrick et Sylvie, Régis, Josiane, Hervé, Christian, Luc, Rachel, Christine, Michel, Josiane, François, Jean-Jules, Annick, Nathalie, Patrice, Dominique, Jean-Louis, Marie-Christine, Pierre, Richard, André et Josette, Sylvie et aux anonymes qui nous remettent leur obole chaque semaine au marché.

• SOUTENEZ LE JOURNAL DES • RETRAITÉ·ES CGT DE CHAUMONT

• Nom : Prénom :

• Verse euros

• Remettre à un.e militant.e du syndicat CGT des retraités de Chaumont

INFO OU PROPAGANDE ?

L'attitude du JHM envers le FN puis le RN a toujours été très, très ambiguë. Peu de critiques, beaucoup de complaisance. Hier Brachay, aujourd'hui Rolampont et les pages du quotidien local ne manquent jamais de faire les yeux doux ici à Bentz et Robert-Dehaut ou, au second étage, à Le Pen et Bardella.

Il suffit parfois d'un petit article, anodin en apparence pour lever toute ambiguïté. Comme annoncer, par exemple : **MUNICIPALES 2026, LE RN RAME POUR TROUVER DES FEMMES**. Ou pour parler extrême droite dans le texte, le RN aimerait **“ACCUEILLIR PLUS DE FEMMES SUR SA LISTE”**. Douce litote pour avouer que pour l'heure la liste d'extrême droite n'est pas complète ou ne respecte pas les obligations relatives à la parité pour les élections municipales. Le JHM veut-il l'aider à réussir ?

Comment interpréter autrement ce papier qui n'a rien à voir avec de l'information pure. Pour informer il aurait nécessairement fallu dire pourquoi le parti d'extrême droite peinait à trouver des femmes. Parler droit des femmes à disposer de leur corps, de l'inscription de l'IVG dans la Constitution ou du libre choix de son mode de vie. Autant de questions sur lesquelles le RN a montré par ses votes dans quelle estime il tenait les citoyennes de France. Bref, un parti ouvertement raciste, antisémite, antiféministe...

De toute évidence, avec cette annonce bien en vue, en haut, tout à gauche de la page Chaumont (l'encadré qu'on ne peut pas rater), le JHM donne un coup de main au RN à réussir son pari de présenter une liste à Chaumont ? En tout cas cela en donne bien l'impression.

Rachid R.

 **MUNICIPALES 2026**

**Le Rassemblement national
rame pour trouver des femmes**

Cyrille Vedrenne recherche des femmes pour constituer sa liste "Chaumont pour les Chaumontais" aux élections municipales de 2026. Sur les réseaux sociaux, le candidat Rassemblement national « aimerait accueillir plus de femmes », sachant qu'il en faut 17 à minima sur une liste de 35. Une des femmes déjà engagée commente : « Pas besoin d'expérience, juste l'envie de s'impliquer et d'échanger. » La question est désormais de savoir si la liste pourra être finalisée. Cyrille Vedrenne a jusqu'au 26 février pour y parvenir.

Journal du Syndicat CGT des retraité·es de Chaumont 24 av. du Général Leclerc 52000 Chaumont Tél : 06 79 61 00 78

 <https://cgtretraites-chaumont.fr>  <https://www.facebook.com/syndicat.cgt.retraites.chaumont/>

Imprimé avec l'argent des cotisations syndicales et les dons des lecteurs **N° 465 SAMEDI 11 JANVIER 2026**

Une. Affiche d'Alain Le Querrec <https://alainlequerrec.fr>



VENEZUELA : LE DÉSHONNEUR D'EMMANUEL MACRON (SUITE DE LA PAGE 1)

actes de guerre commis aux quatre coins du monde, comme aujourd'hui avec le génocide à Gaza.

La presse des milliardaires peut bien accoler mille fois le mot dictateur en parlant du président Maduro, les moyens employés par les USA sont parmi les pires méthodes fascistes ou nazies. Elles ne sont pas sans évoquer les actes des SS d'Hitler, capturant et assassinant les opposants, avant tout communistes et révolutionnaires, les autres suivant bien vite...

Les réactions des forces politiques et syndicales en France (y compris parmi ses propres soutiens) rappelant que « la prise de position de Macron est un abandon du droit international » ou que « la France n'était pas un État vassal des États-Unis » ont conduit le gouvernement, puis le président de la République, à rétropédaler...

Il n'empêche, cette première déclaration restera comme une tache indélébile pour notre pays qui fut parmi les défenseurs exigeants du droit international et du droit des peuples à disposer d'eux-mêmes.

Trump a décidé d'aller jusqu'où peuvent lui permettre les silences coupables de l'Europe pour mettre le monde au pas à grand renfort de menaces : Cuba, le Mexique, la Colombie, mais aussi l'Europe avec le Groenland dont l'emplacement stratégique et les précieuses ressources aiguiseut ses appétits.

Notre gouvernement et l'Europe défaillant, mobilisons-nous massivement pour exiger que la France et la communauté internationale via l'ONU réagissent sans délai face à cette scandaleuse agression qui aggrave une situation internationale déjà tendue.



Richard Vaillant

Avec les déclarations d'organisation de la CGT CGT, merci à Daniel Mermet

GRÈVE DES MÉDECINS : AVIS CONTRASTÉ

Nous avons choisi de publier le **communiqué du Syndicat de la Médecine Générale (SMG)** qui ne se joint pas à la grève des médecins et qui en explique les raisons, que nous partageons pour l'essentiel...

Les syndicats de médecins libéraux appellent à la grève afin de protester contre le projet de loi de financement de la sécurité sociale (PLFSS)

Sous couvert de défendre l'accès aux soins et le système de santé, ces organisations s'insurgent contre les limitations portées aux dépassements d'honoraires, contre le contrôle de l'augmentation injustifiée des profits réalisés dans certaines spécialités. Elles défendent un système libéral qui a désormais fait la preuve de son incapacité à remplir sa mission.

Le SMG partage avec les syndicats médicaux le rejet de certaines mesures de ce PLFSS, qui vont à l'encontre de la santé des habitant·es en obligeant les médecins à limiter leurs prescriptions d'arrêts de travail pourtant nécessaires à la santé de leurs patient·es... et en infligeant des amendes aux professionnel·les de santé si elles ne remplissent pas le dossier médical partagé.

Le SMG rejouit surtout les critiques d'un PLFSS, dont les mesures les plus violentes socialement, telles que le doublement des franchises médicales, ont été reportées, mais qui reste un budget d'austérité dans la même logique néolibérale de privatisation du système de soins avec entre autres la taxation des complémentaires santé qui se reportera finalement sur les assuré·es.

Le SMG milite pour une Sécurité sociale universelle à 100 %, contre les dépassements d'honoraires et pour un grand service public du soin de premiers recours.

Site du SMG <https://syndicat-smg.fr/>

1ER MAI 2026

NICOLAS MORO

“Nicolas Moro est avant tout un artiste capable de tenir seul la scène par sa présence, son humour et la qualité de son jeu. Il a toujours affirmé une grande indépendance artistique, toujours recherché un chemin loin des médias et des grosses productions. Il revendique un goût pour la chanson populaire et sa simplicité d'apparence avec l'élégance de nous faire croire que l'exercice est facile.”



Quand on va voir un spectacle, on choisit avant. Un truc musical, de la chanson, de la belle plume, de la rigolade ou de l'émotion... Avec Moro c'est un peu tout ça à la fois et sans qu'on s'en aperçoive. Les chansons se succèdent, ponctuées de présentations souvent pleine d'humour et d'autodérision. La guitare swingue, le verbe est précis, le public est pris à parti, se marre, et se dit qu'en rentrant, il va jeter sa télé.

<https://www.nicolasmoro.com/>

SIGNÉ ALLAN BARTE

<https://blogs.mediapart.fr/allan-barte>

RACHIDA DATI PERQUISITIONNÉE
À SON MINISTÈRE, À SON DOMICILE ET À SA MAIRIE.
LA MINISTRE NE CUMULE PAS QUE LES MANDATS.



> Chaumont

MUNICIPALES ET HOPITAL

Le projet de l'organisation sanitaire centre sud haute marne a été enfin acté par l'ARS avec deux hôpitaux à Chaumont et Langres. Nous avions dès le début du Ségur soulevé les deux enjeux majeurs liés à ce projet : **la localisation géographique**, outil de l'aménagement du territoire, cohérente avec les bassins de population de Langres et Chaumont, soucieuse des contraintes de déplacement des patients, de l'ensemble des personnels et pas seulement des professeurs en médecine et, second enjeu, **les besoins** en personnels hospitalier, administratif, d'entretien, en services adaptés et performants, sujet laissé de côté par la confiscation de certains sur le projet Rolampont qui a occulté la réflexion et la mobilisation commune.

Le premier enjeu est acté, les premières pierres posées avec force déclarations d'élus en quête de postérité, de phrases choc, mais qu'en sera-t-il des services et des moyens nécessaires ?

Christophe Prudhomme*, dans un billet d'humeur, alerte sur la mort financière programmée de l'hôpital : « *Les députés qui ont entériné à 13 voix près le budget de la Sécu ont en fait voté l'étouffement financier de l'hôpital public, certains se félicitent d'avoir obtenu une augmentation de 3,3 % du budget des hôpitaux, alors que la Fédération hospitalière de France qui représente les directeurs d'hôpitaux a demandé 4,5 % au minimum pour simplement maintenir l'existant du fait de la progression des dépenses au-delà de l'inflation.* »

Si, en dehors du RN, les prétendants (*on notera l'absence de femmes en tête de liste*) aux destinées de Chaumont et de ses habitants se sont félicités du nouvel hôpital, ils doivent maintenant se positionner sur le budget de la sécurité sociale car il est déterminant pour la qualité des soins hospitaliers.

Ils manquent pour l'instant de conviction et d'engagement dans leurs déclarations, se retranchant derrière la responsabilité de l'Etat. Paul Fournié, se déclarant apolitique, a, lui et des membres de son équipe, des « affinités » avec tous les partis de droite. Tient-il à être complice de la pénurie ? Antoine Desfretier, sans étiquette, ratisse plus large, on souhaiterait qu'il prenne position, est-ce une mission impossible ? Pierrick White, s'annonçant de gauche, gagnerait à clarifier et préciser sa position sur le vote de ce budget. Sylvain Demay, de LO, reste fidèle aux travailleurs, c'est bien, mais on aimerait davantage de détails.

Les communes sont devenues de plus en plus dépendantes des choix de l'Etat et doivent en supporter les conséquences. Il est temps de se positionner.

Louis Laprade

* Médecin urgentiste – porte-parole de l'AMUF (Association des médecins urgentistes français)



PRENEZ CONTACT/ADHÉREZ

Nom : Prénom :

Adresse :

Mail : Tél :

Mail secretariat@cgtretraites-chaumont.fr Tél : 06 79 61 00 78

Renvoyer : Syndicat CGT des retraité·es de Chaumont 24 avenue du Général Leclerc 52000 CHAUMONT

PAS DE BUDGET, LOI SPÉCIALE... QUE VA-T-IL SE PASSER ?

Faute d'accord parlementaire sur la loi de finances pour 2026, le budget de régression sociale du gouvernement Lecornu a été rejeté par l'Assemblée nationale et la commission mixte paritaire. Macron a dû, comme en 2024, promulguer une loi spéciale qui permet de reconduire temporairement, avant la reprise des débats parlementaires en janvier, les règles budgétaires existant au 31 décembre 2025.

Grâce à cette loi, le projet de suppression de l'abattement fiscal de 10 % sur les pensions voulu par le Gouvernement est à l'arrêt pour le moment, procurant un répit aux retraités. Les retraites et certains minima sociaux seront revalorisés au 1er janvier, conformément aux règles légales en vigueur. Pour 2026, cette revalorisation devrait s'établir autour de 0,9%.

La réforme visant à encadrer davantage le cumul emploi-retraite ne figure pas dans ce texte d'urgence. Les seniors peuvent continuer à cumuler emploi et retraite selon les modalités de 2025. Par contre, le gel de l'indexation du barème de l'impôt sur l'inflation risque de pousser certains contribuables dans une tranche supérieure, même avec de faibles augmentations de revenu en 2025, tandis que ceux qui n'étaient jusqu'ici pas imposables le deviendraient. 200 000 foyers seraient potentiellement concernés.

Le coup de froid sera en revanche bien réel avec le gel annoncé de MaPrimeRénov', ce dispositif d'aide publique à la rénovation énergétique pour les particuliers et plusieurs promesses d'aide resteront bloquées.

La suppression de 3 000 postes de fonctionnaires est abandonnée. À l'inverse, le renforcement des effectifs de la justice ou de la défense est suspendu tout comme la taxe sur le patrimoine financier des holdings, la contribution différentielle sur les hauts revenus qui visait les 25 000 foyers les plus riches...

Le budget 2026 doit être réexaminé en commission des Finances à l'Assemblée nationale à partir du 8 janvier sur le texte du Sénat qui est encore pire que celui de la Sécurité sociale et ne propose toujours pas d'aller chercher l'argent là où il est, c'est-à-dire chez les ultra-riches.

En 2026, ne cédonz pas au fatalisme, mobilisons-nous pour obtenir des avancées sociales concrètes et durables.

Marie-Rose Patelli

LES "BONNES NOUVELLES" DU 1ER JANVIER

Avec le passage à la nouvelle année, un certain nombre de hausses ont eu lieu au 1er janvier : le prix moyen du timbre + 7,4 %, l'abonnement annuel au gaz + 13 €, plusieurs euros de hausse pour consulter les médecins libéraux spécialistes. Les tarifs de l'électricité et ceux des mutuelles sont aussi annoncés à la hausse.

Le Smic, lui, augmente de 1,18 %, soit 17 euros nets par mois et, comme un bonheur n'arrive jamais seul, le ministre de l'Economie nous offre 1 euro par mois de cadeau sur la facture d'électricité.

Même pas le prix d'une baguette de pain !